



ORIGEN

Festividad de Corpus-Christi

Establecido el cristianismo, durante un periodo de 1.300 años, vino celebrándose la institución del Sacramento de la Eucaristía, el día de Jueves Santo.

El año 1208, una Religiosa-Hospitalaria de Lieja, tuvo varias revelaciones, en las que creyó oír la voz del Señor que la mandaba proponer la creación de una festividad especial dedicada al Santísimo Sacramento, independiente de la que se hacía el Jueves Santo.

Comunicadas sus impresiones al canónico arecediano Juan Pantaléon, éste las trasladó a su prelado, iniciando al propio tiempo la idea de que fuera celebrada dicha festividad en la octava de Pentecostés, y el sabio obispo de Lieja así lo mandó hacer dentro de su obispado el año 1249.

El año 1261, ocupó el Sello Pontificio, el canónico Juan Pantaléon, tomando el nombre de Urbano IV, y entonces el Obispo y Cabildo de Lieja, le rogaron extendiese a la Iglesia universal el culto de la festividad de Corpus-Christi, y así lo hizo en 1264, componiendo Santo Tomás de Aquino un oficio para ese día, el Pange lingua, y el Laudá Sión Salvatorum; pero la Bula de erección no fué ejecutada hasta 40 años después.

Clemente V, en el concilio general que celebró en Viena el año 1311, confirmó la Bula de su antecesor Urbano IV, pero hasta el 1316, no se hizo ejecutoria.

Promovido al papado Juan XXII, añadió a la festividad de Corpus una Octava, con orden de llevar públicamente el Santísimo, y desde entonces es llevado en triunfo dentro y fuera de la Iglesia.

De la REGION

LEÓN.—El profesor de esta Escuela Normal de Maestros don Ricardo Saneho ha solicitado, por traslación, una plaza de la sección de Ciencias, vacante en la de Innesca.

Ha tomado posesión de la plaza de maestra sustituta de la escuela de párvulos doña María del Carmen Fernández Alvarez.

Ha sido declarado hijo predilecto de esta capital don Francisco Fernández Blanco.

Ayer tarde intentó suicidarse en el cuerpo de guardia del cuartel de la fábrica un cabo de la zona, que parece que había tenido graves disgustos con sus compañeros.

A tal efecto entró en la guardia, cogió un fusil cargado, y al dispararle, o por que le temblase el pulso o por que otro compañero le echó mano, la bala por fortuna se incrustó en el techo sin producirle la menor lesión.

El frustrado suicida, que pertenece al Regimiento de la Lealtad, ingresó en el calabozo.

El señor Obispo de Astorga ha salido para Carrizo, con objeto de visitar aquel Convento.

AVILA.—El día 10 del próximo Septiembre dará principio el ingeniero don Isidro González, al deslinde administrativo del monte público denominado «Pinar» perteneciente al pueblo de Guisando.

El plazo para la presentación de solicitudes y documentos, a fin de tomar parte en las oposiciones a la canongía que con el cargo de archivero se halla vacante en esta Santa Iglesia Catedral, terminará el 18 del presente mes.

Ha sido jubilado el maestro de Navahermosa, don Ambrosio Elvira García.

ZAMORA.—En las obras del alcantarillado de la calle Sancho IV tuvo la desgracia de caerse un niño de ocho años de edad, llamado Sebastián Esteban causándose heridas de bastante consideración en diferentes partes del cuerpo.

La Dirección general de Obras públicas ha declarado cesante, por pase a otro destino en el Ayuntamiento de esta capital, al escribiente segundo don Dilección Baldeón, y ha nombrado para sustituirle en la vacante que resulta en la jefatura de esta provincia y con el carácter de provisional, a don Ramiro Borbujo Collantes, natural y vecino de Bejante.

—Debido a las persistentes lluvias de estos días, el río Duero ha crecido un metro sobre su nivel ordinario.

—El día 20 del presente mes contraerá matrimonio en Benavente, don Luis Morán Arroyo, con la bella señorita Nides Martínez.

PALENCIA.—Ha sido nombrado abogado del Estado, con destino a prestar servicios en la Delegación de Hacienda don Alberto Martínez y Martínez, afecto hasta ahora a la de Badajoz.

—Se ha efectuado en la iglesia de San Lázaro el matrimonio del joven contador de fondos municipales don Eugenio Rodríguez Valenzuela, con la bella señorita Teresa Irazabal Rin.

—Ha salido para Medina del Campo la compañía cómico-lírica, del señor Guerra, que ha venido hasta ahora actuando en Palencia.

—En la iglesia parroquial de San Lázaro han contraído matrimonio la bella señorita Rafaela Sarró y el joven comerciante don Ezequiel Castellero.

VALLADOLID.—Ha regresado a Rueda el señor obispo dimisionario de la Habana, don Manuel Santander.

—Ha regresado a Madrid el jefe del personal del ministerio de Gracia y Justicia don Luciano Obrya, padre político de don Juan Corujo, secretario de Gobierno de esta Audiencia territorial.

De la provincia

Por real orden se ha concedido autorización a don Salvador González Cañizal, para construir una caseta en el arrabal de San Francisco de Ciudad-Rodrigo, dentro de la zona polémica.

La obra, que deberá ajustarse a los planos presentados, habrá de quedar terminada dentro del plazo de un año y sujeta a las disposiciones vigentes y a las que se dicten respecto a las edificaciones en las zonas polémicas de las plazas de guerra.

El alcalde de Topas, don Francisco Díez, ha hecho indicaciones a la Compañía de aficionados de aquella localidad, en el sentido de que conviene que la función dramática Guzmán el Bueno, que tiene ensayada, se represente de día en la plaza pública y no de noche y en local donde haya que pagar entrada.

La función teatral se celebrará el día 13 de los corrientes con motivo de las fiestas de San Antonio.

Le ha sido confirmado el señalamiento de haber provisional que se le hizo al expedirle el retiro al segundo teniente de la guardia civil don Vicente Sánchez Domínguez, el cual fijará su residencia en La Maya, cobrando 146'25 pesetas mensuales de la Delegación de Hacienda de la provincia hasta que pase por edad el año 1917 a figurar en las nóminas de clases pasivas.

GRONIGA NEGRA

En el Ferrol anteayer a las siete de la tarde, alarmó a los vecinos de la calle Real una detonación de arma de fuego.

En breve se supo que el tiro se le acababa de disparar en el corazón, causándose la muerte instantánea, el teniente de infantería de Marina don Rafael Cos Gayón, sobrino del que fué ministro conservador.

El desdichado teniente contaba solo veintinueve años.

El suicidio se atribuye a disgustos que tuvo la noche del martes al salir de un baile dado en el Centro de Recreo, y a consecuencia de los cuales se le había impuesto un arresto que debía empezar a sufrir ayer.

—En Zaragoza, en la tarde del día 9, muy cerca de las seis y media, hora en que cesan los trabajos de albanilería, ha ocurrido una sensible catástrofe.

En el edificio que se está levantando en terrenos que eran del teatro Pignatelli, se ha desprendido una considerable cantidad de tierra de una de las zanjas del cimentado, sepultando a varios obreros.

La noticia circuló con la rapidez de las malas nuevas, produciendo la consiguiente alarma en las familias de los obreros ocupados en aquellas obras.

Solo el desgraciado obrero Senén Tallet, natural de Calatayud, casado y con dos hijos, ha sido sacado de entre las tierras sin vida.

Sepultado no había más que otro, An-

gel Laborda, el cual ha sido conducido al Hospital en bastante buen estado.

Los compañeros que trabajaban en el mismo tajo, habían salido momentos antes de la zanja para cargar una volqueta.

—Dicen de Lugo que en Guntín, Ayuntamiento de Bóveda, ha ocurrido un sangriento hecho.

Por cuestiones amorosas habían reñido José Rodríguez Luaces y otro sujeto conocido por Pardo.

De las palabras pasaron a las obras, y al recibir Rodríguez un palo en la cabeza inflirió al Pardo un machetazo en la cabeza y una terrible cuchillada en el vientre, dejándole muerto en el acto.

El autor, convicto y confeso, ha sido puesto a disposición del juzgado de Monforte por la guardia civil de Incio, que fué la que le capturó.

—En San Sebastián en el paseo de los Fueros, se ha suicidado un extranjero, disparándose un tiro en la región temporal derecha.

Conducido a la Casa de Socorro falleció poco después sin decir su nombre.

No pudo identificarse el cadáver, pues varios franceses llamados por el juzgado, declararon no conocerle.

El suicida representaba tener sesenta y cinco años, viste decentemente y no llevaba documento alguno en sus bolsillos.

La ropa interior tenía las iniciales C. A.

El cadáver fué conducido al hospital del cementerio.

Tardará dos días en ser enterrado por si se presentase alguien que identificara al suicida.

—Escriben de Madrid que anteayer ha fallecido en el Hospital provincial de esta corte el banderillero Antonio Romero (Romerito), a consecuencia de la cogida que sufrió en Valladolid el día de la Ascensión.

El desgraciado diestro, que recibió una herida profunda en el vientre, fué traído a Madrid por el matador Bienvenida, a pesar de no pertenecer, ni haber sido siquiera incorporado a la cuadrilla de éste.

Asistido con el mayor esmero en el benéfico establecimiento de Madrid, se creía conjurado el peligro de los primeros momentos, cuando una de las complicaciones tan frecuentes en esa clase de heridas, ha puesto fin a la vida del joven y desgraciado banderillero.

Varios toreros de los residentes en Madrid han contribuido a que se le haga un entierro honroso.



Abel Francisco Villemain

11 de Junio.

Literato eminente y crítico sapientísimo, Villemain fué viviente ejemplo de que las grandes alturas desvanecen a los hombres más ilustres y de que se puede ser un admirable filósofo, hombre de ciencia y de saber, y un soberbio e insoportable político.

Nacido en el propio París en 11 de Junio de 1790, aprendió con rara perfección el griego y el latín, se hizo abogado y fué catedrático de Retórica en el Liceo Carlomagno.

Por una Memoria acerca de Montaigne le premió el Instituto en 1812, y este triunfo le dió acceso en la alta sociedad, en la que brilló algún tiempo y que fué la que hubo de lanzarle a la política.

Nueve premios sucedieron a aquel primero, se le nombró catedrático de elocuencia, y su fama fué creciendo como maestro y como político.

Pero Villemain, liberal y expansivo en la cátedra era realista en el Parlamento y esta dualidad de ideas le concitó grandes enemistades.

Académico en 1821, fué encargado con Lacretelle y Chateaubriand de redactar una solicitud al rey en contra de la previa censura. El gobierno le dejó cesante en la plaza, que tenía en el Consejo de Estado.

Fuése a la oposición y el movimiento revolucionario de 1830, le apartó de las Letras, cuando las hubiera dado mayor brillo que el que le dió, con ser mucho, y presidente del Consejo de Instrucción pública, y ministro del mismo ramo en 1839.

Sometido a influencias tan contrarias como las que alentaban al rey y la reina, se vió en la precisión de dimitir el cargo.

Este acto fué una suerte para la literatura francesa, pues Villemain, el orgulloso y soberbio ministro, incapaz de imponer un sencillo decreto, volvió a ser el escritor de siempre, el inmortat literato.

Murió en París en 8 de Mayo de 1870.

HERNÁNDEZ DE ACEVEDO.

Prohibida la reproducción.

Sesión municipal

La subsidiaria de ayer dió principio a las cinco menos cuarto de la tarde, bajo la presidencia del Alcalde señor Cuesta y con asistencia de los concejales señores García y García, Juárez, Iscar, Meca, García Polo, Veira, H. Matías, García Martín, Brozas y Abarca.

Aprobada el acta de la anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

Nombrar practicante de la Casa de Socorro a don Agustín Silva y practicante suplente del mismo establecimiento a don Vicente Millambres.

Conceder el sobresueldo correspondiente, por acumulación de Cátedras, a los profesores de la Facultad de Ciencias señores Retuerto y Ferrando Más, que lo han reclamado.

Que vuelva de nuevo a la Comisión de Instrucción pública el informe por ésta emitido sobre subvención a las maestras de la Escuela municipal del Arrabal del Puente.

Abonar al procurador señor Mediero 300 pesetas como honorarios devengados en el desahucio interpuesto en representación del Ayuntamiento, contra el Conserje-administrador del Matadero municipal don Leopoldo Corona. Votó en contra el señor Abarca.

Dejar ocho días sobre la Mesa, a instancia del señor Iscar, por no estar presente el señor Martín Benito, un informe de la Comisión de Policía, proponiendo fueran denegadas varias instancias de posaderos pidiendo licencia para colocar carros sueltos en varias plazuelas.

Conceder parcelas de terreno a Manuel Iglesias y otros que las tenían solicitadas.

Que volviera de nuevo a la Comisión de Obras, para que se llenen los requisitos reglamentarios (planos, memoria descriptiva de las obras, etc.) y que no se han tenido en cuenta, el informe de la misma en la solicitud del Director de la Sucursal del Banco de España, pidiendo licencia para colocar en la fachada del edificio miradores de hierro.

Exigir a don Quintín García, antes de concederle autorización para ejecutar obras en la casa número 10 de la calle del Banzo, la presentación de los correspondientes planos.

Conceder licencia a don Dámaso Cabezas y a don Antonio Martín González para ejecutar obras en sus casas del camino de Carbajosa y de la calle de Bretón respectivamente.

Exigir, a instancia del señor Veira, a don Luis González de la Huebra la presentación del título de propiedad de su finca del camino de la Estación, antes de aceptar el Ayuntamiento la faja de terreno que de dicha finca le ofrece en expropiación.

Remitir a la Diputación provincial el proyecto formado para la construcción de un nuevo Palacio de Justicia.

Entablar el recurso que proceda contra la resolución del Delegado de Hacienda, dejando sin efecto un acuerdo del Ayuntamiento, en virtud del cual se obligaba al arrendatario de los Consumos a pagar 48.450 pesetas anuales sobre la cantidad estipulada en el contrato. (Fundamentó la Corporación municipal su acuerdo en que habiéndose aumentado en dicha cantidad el cupo por Consumos a Salamanca, a la Empresa arrendataria de los mismos y no al Ayuntamiento, es a quien corresponde pagar las 48.450 pesetas).

Y quedar enterada la Corporación de una carta de gracias del Real Automóvil Club de España, por la buena acogida que se había dispensado en Salamanca a los automovilistas franceses que visitaron nuestra población en los últimos días de Mayo.

Terminado el despacho ordinario, dió, por incidencia, el señor Cuesta, que parece se trata de que vuelva a Salamanca el escuadrón del Regimiento de Lanceros de Borbón que fué llevado a Medina.

Quedó acordado destinar la piedra amontonada en la calle de Juan de La fuente a la construcción de una valla en los jardines de Colón, reconstrucción de un trozo de muro de la Acera del Jesús y construcción de una casa en el Baldo de la Aldehuella con destino al guarda.

Se acordó facultar a la Alcaldía para que se lleven a cabo las obras necesarias en el local que ocupa hoy el Ayuntamiento, con objeto de que se traslade a él la Audiencia provincial, y vuelva la Corporación municipal a su Casa de la Plaza Mayor.

La moción que dió origen a este acuerdo la hizo el exalcalde señor García y García y a petición del concejal señor

Veira se acordó que el costo de dichas obras se cargue al «Capítulo de impre- vistos».

El señor H. Matías pregunta a la presidencia qué se ha hecho de su proposición referente a la creación de una Escuela en la Cárcel de esta capital para dar enseñanza gratuita a los reclusos.

El señor Cuesta le contesta que se tendrá en cuenta cuando se formen los nuevos presupuestos.

También pregunta el señor H. Matías por su proposición, pidiendo se concediera vacunación y revacunación gratuita a los pobres de Salamanca, y la presidencia le contesta que ya estaba ordenado se procediera lo antes posible por los médicos de la Beneficencia municipal a la prestación de servicio tan humanitario.

Y como ningún otro señor concejal quisiera hacer uso de la palabra se levantó la sesión a las siete de la tarde.

Noticias locales

Han regresado de Madrid el señor Obispo de la diócesis y el diputado a Cortes por Salamanca, don Juan Sánchez del Campo.

En la iglesia de San Esteban (Padres Dominicos), se hará el día 24 de Junio, segundo Domingo de mes, la fiesta sacramental.

Por la mañana a las diez, antes de misa mayor, procesión del Niño Jesús, exposición de S. D. M. (quedará todo el día manifestado) y a continuación solemne misa nueva que celebrará el Reverendo P. Dominicos Fray Estanislao, con sermón a cargo del Rdo. P. Fray Manuel Ceballos.

Terminada la misa Besamanos del nuevo sacerdote.

Y por la tarde a la una misa rezada como todos los días festivos.

A las cinco solemne procesión del Santísimo con asistencia de la venerable O. T. de Santo Domingo y asociación del Rosario Perpetuo Guardia de honor de María.

Ha sido nombrado jefe de almacenes del ferrocarril S. F. P. don Domingo Busquets, el cual se ha posesionado ya de dicho cargo.

Esta mañana ha sido inutilizado un cabrito, por hallarse en estado incipiente de putrefacción, no obstante lo cual había sido vendido para el consumo.

El vendedor en cuestión de mala fe será multado por la Alcaldía.

Desde la segunda decena del mes de Mayo último en que empezó la campaña con los perros sin bozal, hasta el día de hoy, van sacrificados 120, por no haberse presentado a recogerlos los respectivos amos ni a pagarla correspondiente multa.

Con la pompa y solemnidad de costumbre, y con inusitada concurrencia de fieles, se ha celebrado esta mañana en la Catedral, misa de medio Pontifical con exposición del Señor.

Con motivo de haber quedado expuesto todo el día, no ha faltado gente en el grandioso templo hasta la hora de la procesión de por la tarde.

El Gobernador civil ha impuesto una multa de 200 pesetas al Alcalde de Villavieja, por haber consentido la celebración de una corrida de novillos sin previa autorización gubernativa.

El laureado pintor don Lorenzo Albarán ha pintado al pastel una bonita alegoría de la República, de la que se han recibido en Salamanca algunas fotografías.

Dentro de poco se efectuará el matrimonio del joven médico don Luis Infante, con la señorita María Ignacia Sánchez, hija del acaudalado ganadero de Terrores, don Antonio Domingo Sánchez.

Ha dado a luz un niño, felizmente, la señora del oficial de Hacienda don Eduardo Ruiz.

Por el Juzgado de esta capital se interpuso de las autoridades la busca y captura de Luis Rodríguez Sánchez, de oficio hojalatero ambulante.

Anoche ingresaron en la prevención, dos individuos que habiendo abusado de la bebida, dieron un fuerte escándalo en la Cuesta de Oviedo.

Precedente de Salamanca, ha llegado a Valladolid acompañado de su familia, el abogado don Cipriano Conde Lacalle.

Ayer empezó a extinguir en la conserjería de la Universidad, los ocho días de reclusión que le fueron impuestos, el estudiante de la Facultad de Ciencias a quien se formó el otro día consejo de disciplina.

En vista del gran número de enfermos que han acudido ayer y hoy al Hotel del Pasaje donde se hospeda el Director Propietario Ortopédico Mecánico del Gabinete Científico «Aluminiun Corsets», este señor ha aplazado un día más su estancia en Salamanca, y recibirá en dicho Hotel a cuantas personas deseen consultarle de diez de la mañana a seis de la tarde, advirtiendo al público que este

Gabinete no desdena sean acompañadas por sus médicos, antes al contrario, se honrará con que sean asesoradas por ellos.

Prévio aviso se pasa a domicilio a ver y tomar medidas.

No se cobran consultas ni visitas. No más desviaciones de la espalda (columna vertebral), ni jorobas en pecho y espalda.

Con el Corset aluminio patente «Marahana», recomendado por las eminencias médicas y miembros de los Institutos y Sanatorios de Madrid, se corrigen y curan las desviaciones de la espalda destruyendo por completo todos los demás sistemas, pues ninguno de ellos corrige ni cura.

Cuanto padezcan dichas desviaciones pueden dirigirse por carta o verbalmente al Gabinete Mecánico Científico «Aluminium Corset», Hortaleza, 8, Madrid, a nombre de su Director Propietario el Ortopédico Mecánico, Rafael F. Marahana.

Con motivo de la festividad del día y para que nuestros operarios puedan disfrutar de ella y concurrir a la solemne procesión del Santísimo, cerramos la segunda edición de este número dos horas antes de las que tenemos por costumbre; es decir en lugar de las seis de la tarde, a las cuatro.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y expendeduría general de la lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y nodudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un agua, volviendo a ser elevada sobre ésta caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la Lactoferina del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

por **Telegrafo**

De nuestro corresponsal especial (VARIAS HORAS)

OTRO VIAJE DEL REY?

Háblase que del 20 al 25 de Julio próximo hará una visita a Santiago de Compostela, don Alfonso XIII.

LA PESTE BUBÓNICA

Telegrafían de Berlín que reina gran consternación en aquella capital, con motivo de haber ocurrido algunos casos de peste bubónica.

CONTINÚA GRAVE

El director de La Correspondencia Militar ha pasado muy intranquilo la noche última.

Tanto el médico de cabecera como

el forense han manifestado que temen que pueda fallecer Fernández Arias.

SOBRE UN ABORDAJE

Además de las noticias publicadas se sabe que tres marineros jóvenes del vapor «Licurgo», se han negado rotundamente a suscribir la declaración que se les pedía, habiendo manifestado, en cambio que es falso lo dicho por su capitán.

ENTIERRO DE NÚÑEZ DE ARCE

Ha recibido sepultura en el panteón de hombres ilustres de la Basílica de Atocha, el cadáver del gran poeta castellano Núñez de Arce, resultando el acto una grandiosa e imponente manifestación de duelo.

Han concurrido al entierro el Gobierno, los cuerpos colegisladores, la Sociedad de Escritores y Artistas, la Academia Española, el Ateneo, el personal en pleno del Banco Hipotecario y cuanto significa vida intelectual de España.

La muerte de Núñez de Arce ha coincido con la fecha del primer aniversario del fallecimiento del gran poeta catalán Jacinto Verdaguer, así que los catalanes se proponen a celebrar dicho primer aniversario, honrar también la memoria de Núñez de Arce.

PALMA.

Diario de avisos

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Manuel Iglesia Expósito. Nacimientos: Enrique Gómez García, Ángel Martínez Alvarez, Paulina Montes Cerqueda y Luis Ruiz García.

**Pasatiempos**

LATIDO

Como dos instrumentos que dan la misma

(ma nota; como dos corazones que laten a compás, así están muchas veces dos almas distantes)

acaso separadas por el inmenso mar.

Como dos avejillas que dan el mismo

(trinc; como dos vivas llamas que dan la misma

(luz; así están muchas veces dos almas distantes)

que miran extasiadas el firmamento azul.

Como dos navegantes que ven el mismo

(no faro; y a quien el mismo viento les trae la misma

(ma voz; así están muchas veces dos almas distantes)

unidas y enlazadas por insondable amor!

ISIDORO LAGUNILLA.

CHARADA

(Remitida por Corvera y don Juan Tenorio; dedicada a Necessitas quascunale)

Lo que tres dos no lo sé en la casa del total pero muy primera tres es lo cierto que él está.

Cupón del NOTICIERO

Solución a la charada del día 11 de Junio

Solución a la charada de ayer:

ENSALADERA

Han remitido solución exacta:

María y Argentina calle Rosa casarse pronto.—Te quiere mucho Claudio a ti Clara.—Ay, gitana mía.—Pica poco.—El de los melones verdes.—R. poner soluciones, M. no acertar.—La autora de la charada.—Estripaterones.—Tobalito.—Car ri-do (R).—Mauteja, niñera, Plaza Mayor, muy simpática.—Petra y María, niñas guapísimas, pasean San Julián.—M. Necessitas.—Todas las modistas y costureras, niñas guapísimas.—Modistillas sastrería Inglesa enfadadas Noticiero.—Ya no te quiero guasona (P).—¿Loverá esta tarde?—A la noche te lo diré... en la reja.—Tomás y Juanito enfadándose por Exaltación.—¿Te gustan los bombones?—¿Sí?—A mí no me gustan... comprármelos.—Rompe-tiestos.—En Junio ¡qué frío! camará.—Veterinaria rubia vuelto Salamanca.

Cupón del NOTICIERO

Pasatiempos

Contestaciones

Vaya un ciscooooo!!!—Es demasiado sencilla y no veo además «que el todo sea una gran cosa para hablar con energía».

Un tamborilero.—No dudo que el todo sea muy apropiado para estar con alegría; pero será en una noche como esta, que hay velada musical y baile de confianza; pero de ninguna manera en las tardes de verano, cuando se reúne muchísima gente en el salón. Se la acepto, sin embargo, apesar de lo sencilla que es.

Guardia... anda una danza... a... a... —No tenga usted miedo al cesto, Guardia. Aceptada.

El jamonero y salchichonero.—Como

gullo.—No es verdad que es muy hermoso mi Raul?

Y acariciaba los lindos cabellos del niño.

—Si, es bellísimo,—contestó friamente al hebreo,—se asemeja a su madre.

Y sentándose al lado de la duquesa, añadió con indiferencia:

—Y no teneis más hijos que éste?

—No, barón,—dijo con tranquilidad Renata.—Raul es mi único tesoro.

El duque de Santamaría, que se acercaba con otros invitados, interrumpió el breve dialogo.

El barón se levantó y haciendo una profunda reverencia a la duquesa, se retiró. No oía la música ni veía las parejas, y era presa de un temblor nervioso, sus dientes rechinaban, sus facciones parecían contraídas por un espasmo, sus miradas eran vagas, apagadas.

—¿Qué teneis, barón?—preguntó una voz alegre a su mismo lado, mientras una mano enguantada lo defendía por un brazo.

El judío se volvió tornando de nuevo en aquel instante a ser dueño de sí.

Tania junto a sí un joven en la flor de la edad, no muy alto de estatura, un tanto grueso, con los ojos vivos, frescas mejillas, labios rosados, sonrientes, sombreados apenas por un fino bozo, un conjunto lleno de alegría, de distinción.

—¡Ah! ¿Sois vos, Rutilio! dijo el barón esforzándose en sonreír.

—Yo, que he llegado hace pocos minutos a la fiesta, y a pesar de hallarme deslumbrado por tanto relucir de brillantes, por tantos ojos espléndidos, hombros divinos, no he dejado de veros en seguida, para recordaros una promesa.

—¿Os he hecho una promesa, Rutilio? preguntó

de la charada no se desprende a qué clase de res mató una prima dos, y la que más abunda en el todo es la vacuua, me sonríe y ligeramente del salchichon...ero de r sus vacunas y le envío la charada a la artesa, digo al cesto.

Manneta niña bonita.—Se la publicaré por lo de Manola y bonita, siempre que no me resulte usted un Manolo y feo.

Manuel y Ro...—El todo no tiene las sílabas que ustedes pretenden. He procurado estrarlo todo lo posible con intención de publicar la charada que sería buena si la solución tuviese las sílabas que ustedes quieren.

Uno que no sabe nada.—Se publicará cuando le corresponda.

Información mercantil

Valladolid 10.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 50 fanegas de trigo que se cotiza a 45 1/4 reales fanega.

En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza a 45 1/4.

Madina del Campo 10.—Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza de 45 1/2 a 46 reales.

Tendencia sostenida. Barcelona 10.—Han entrado 39 vagones de trigo y 0 de harina.

Precios que rigen: De Salamanca, a 44'50.

De Toro, superior, a 44'50. Salamanca 11.—Trigo caudal a 45 reales fanega, idem barquilla a 42, idem rubión a 40, centeno a 30, cebada a 29, algarrobas a 30, guisantes a 32.

La Equitativa

Sociedad de seguros sobre la vida

Fundada por Henry B. Hyde el año de 1839

en la ciudad de New-York y su sucursal española autorizada por Real decreto de 10 de Octubre de 1882

La más fuerte del mundo como lo acredita su sobranete, que en 1.º de Enero, se eleva a la suma de 75.127.496,90 dollars

excediendo en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.

La Sucursal española ha satisfecho a sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 39.793.729,50 PESETAS

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combinaciones de seguros de VIDA entera, a pagos limitados, DOTALES y RENTAS vitalicias, de las que se facilitan detalles al que los interese de la representación en esta provincia: señores Viada e hijo de García Barrado, Palominos, número 2, Salamanca.

Se arrienda

desde 1.º de Agosto próximo, un Teatro, un Café y el Abastecimiento de un casino, todo en un mismo edificio, en Ciudad-Rodrigo.

Se admiten proposiciones con arreglo al pliego de condiciones que desde esta

fecha hasta el 25 de Junio estará de manifiesto en «La Bургalesa» (Salamanca), y en casa de don Jesús Méndez Risueño (Ciudad-Rodrigo). d-17

Academia de San Ildefonso

para alumnos de Instituto

Juan del Rey, S, Salamanca

DIRECTOR

DON FABIAN VILLORIA MENDEZ

Licenciado en Filosofía y Letras

No hemos de ser nosotros los que pongamos de manifiesto el incremento que ha tomado esta Academia en los dos años que lleva de existencia; son muy suficientes los 28 alumnos internos y los varios externos con que se ha visto honrada para propagar el régimen que ella se sigue.

Se admiten alumnos de todos los cursos del Bachillerato, como igualmente de Alemán.

Los alumnos de 5.º año que deseen aprovecharse de la gracia que les concede la Real orden de 26 de Marzo último, pueden concurrir a esta Academia a cursar las asignaturas del 6.º grupo.

Todos los profesores son titulados en sus respectivas Facultades.

Honorarios módicos: 30-3

Industria importante PRIVILEGIADA

y de primera necesidad.—A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 100 a 150 pesetas, manejas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 a 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, a don Nicolás Landaburu (Aiba), Vitoria.

Calisto Alvar González

Gijón

AGENCIA DE ADUANAS

Se encarga de la recepción y expedición de mercancías que lleguen a este puerto, TARIFAS ECONÓMICAS

Casa de comisión y Aceites minerales

BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

DE JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas:

Yingoteles a 0'30 Pesetas. Libralas a 0'20 »

Martinez Campos a 0'20 » Roncotel a 0'40 »

Vermohut-cotel a 0'50 » Jerez-cotel a 0'50 »

Se sirven estas bebidas en cinco minutos. Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPAÑIA

124 LA HUERFANA DE LA JUDERIA

FOLLETIN DEL NOTICIERO 121

Salí en pie y parecía una sombra siniestra que evoca una malición.

—Y pensar que estoy aquí, cerca de ella... que yo vivo y podría quitarla esa aureola de santa que circunda su frente. ¿No ha sido mi Renata? ¿En las venas de Luciana no corre con la mía la sangre de la duquesa de Santamaría?

El hebreo cayó de nuevo sobre la poltrona; ardiendo lágrimas brotaban de sus ojos, que contuvo bruscamente.

—¿Si yo le susurrara mi nombre al oído?—pensó.—Antes de condenarla como su padre, quisiera estar cierto de que todo recuerdo mío ha muerto en su alma... ¿Y si Renata me amase a mí? ¿Si alguna parte de mí permaneciese viva en su corazón? ¿Ella es mujer de otro, pero sé yo en qué circunstancia se efectuó el matrimonio? Renata podría creerme muerto, como la habrán hecho creer que tampoco la criatura vivía ya... Y su padre, su tirano, estaba a su lado.

El hebreo se apretó de nuevo la cabeza entre las manos como para recoger sus ideas.

—E duque de Santamaría sabe que Renata ha sido madre antes de ser su mujer,—pensó.—¿El conde Mario se lo ha confesado todo, o el duque lo ignora todo? ¿Oh, si el corazón de Renata ha muerto para mí, para nue- tra criatura, tengo en mis manos la venganza; no dudaré en herirla en sus afectos de mujer, en su adoración por ese niño, a quien odiaba.

Una sorda rabia le transfiguraba.

—¡Ah! ¡desgraciada!—añadió,— quiere acaso que como a su padre la aplaste bajo mis pies? No sabe Renata que el cordero resignado, puede cambiarse en león.

El esfuerzo de sus nervios en tensión desapareció.

El esfuerzo de sus nervios en tensión desapareció.

El esfuerzo de sus nervios en tensión desapareció.

El esfuerzo de sus nervios en tensión desapareció.

The General Accident Assurance Corporation Limited

Compañía inglesa de Seguros, establecida en Perth (Escocia). Domiciliada legalmente en España

Capital: 400.000 libras esterlinas

Sucursal española: LIBERTAD, 27, MADRID

Representante en esta provincia DON ANGEL VILLAFRANCA ARÉVALO, (Olive, 17)

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad e Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad. Desde el 15 de Enero se están explicando las clases de repa o para lo ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron en el curso pasado, y e ntinúan admitiendo inscripciones.

Preparación especial para ingreso en el Instituto en las convocatorias de Junio y Septiembre y por Maestro Superior. Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Prévía autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y Reglamentos al Director

